

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:34

PAG - 1 -

Jueves 16 de Junio de 2005



Insulza llegó a Nicaragua y espera colaborar en solución crisis

Insulza llegó a Nicaragua a petición de Bolaños, en medio de una crisis institucional entre los poderes Ejecutivo y Legislativo y que se ha agravado hoy después que la Contraloría pidió al Parlamento por segunda vez en menos de un año la destitución del presidente.

La decisión de la Contraloría de pedir la cabeza de Bolaños obedece a su negativa de dejar ingresar auditores a revisar las cuentas de las entidades de servicios públicos que el gobierno se niega a entregar a nuevas autoridades nombradas por el Parlamento.

Diputados sandinistas y liberales que lideran los ex presidentes Daniel Ortega (1985-1990) y Arnoldo Alemán (1997-2002), gracias a reformas constitucionales aprobadas a inicio de año, nombraron el pasado día 2 a las autoridades de la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep) para quitarle a Bolaños el control de los servicios de agua, energía y telecomunicaciones.

Bolaños no reconoce estos nombramientos en base a un fallo de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) del 29 de marzo, que resolvió que las reformas son "jurídicamente inaplicables".

Liberales y sandinistas han dicho que la presencia de Insulza está "demás" porque el mejor testigo y garante del diálogo es el cardenal nicaragüense, Miguel Obando y Bravo.

Ortega, máximo líder sandinista, afirmó hoy que Insulza debe estar preocupado porque EEUU extradite al anticastista Luis Posada Carriles a Venezuela.

El diputado liberal Enrique Quiñónez dijo que se reunirán con el secretario general de la OEA para explicarle que todo lo que han hecho es legal, "pero si Bolaños piensa que (Insulza) va a ser garante del diálogo es una ilusión", advirtió.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:34

PAG - 2 -

elNuevoHerald.com
PREMIO ORTEGA Y GASSET

El ejecutivo y Congreso nica en dura batalla por el poder

La pugna entre el gobierno y el Congreso de Nicaragua por el control de las instituciones de servicio público pasó a acciones de fuerza de ambos bandos, mientras se esperaba al secretario general de la OEA, José Miguel Inzulsa, como mediador.

Los actores del conflicto que se libra en las altas esferas de poder y a espaldas de la población, ajena a las disputas, intentan ahora arrastrar el apoyo popular con movilizaciones callejeras.

Grupos de simpatizantes del Frente Sandinista (FSLN-izquierda) y del Partido Liberal Constitucionalista (PLC-derecha) se concentraron ante el Instituto de Telecomunicaciones y Correos (TELCOR) para apoyar a los jueces que por segundo día intentarán instalar en el cargo al intendente Fredy Carrión, nombrado por el Congreso.

El parlamento recurrió el martes al máximo de acciones jurídicas y legales para tomar el control de las telecomunicaciones, lo que fue impedido por el presidente Enrique Bolaños mediante el uso de la policía, que desalojó por la fuerza de sus instalaciones a los jueces y a Carrión.

Dos funcionarios judiciales acusaron a Bolaños y al ministro de Gobernación, Julio Vega, ante la fiscalía de agredirlos cuando ejercían sus funciones.

Bolaños ha impedido a auditores de la Contraloría General de la República (CGR) efectuar un control sobre los bienes de las instituciones reguladoras de electricidad, agua y telecomunicaciones por mandato del Congreso.

En ese forcejeo la CGR solicitó al Congreso, por segunda ocasión en menos de un año, que destituya a Bolaños.



Contraloría de Nicaragua pide destitución de Bolaños

Esta es la segunda ocasión en un año que la Contraloría pide la destitución del gobernante, y ocurre antes de la llegada de la OEA.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:34

PAG - 3 -

La Contraloría General de la República de Nicaragua pidió ayer al parlamento por segunda vez en menos de un año la destitución del presidente Enrique Bolaños.

Los cinco contralores colegiados decidieron solicitar la destitución del gobernante, porque no dejó ingresar a auditores de la Contraloría a las entidades de servicios públicos que el Gobierno se niega a entregar a las autoridades nombradas por el parlamento.

La Contraloría pretende auditar al Instituto Nicaragüense de Energía (INE), Telecomunicaciones y Correos (TELCOR) y de Acueductos y Alcantarillados (INAA).

El parlamento retiró al Gobierno el control de esas entidades al nombrar a las autoridades de la Superintendencia de Servicios Públicos (SISEP), con base en una reforma constitucional.

“Hemos decidido sancionar al presidente y pedir la destitución de su cargo por desobedecer a la Constitución, la Ley de Probidad y las normas de la Contraloría”, dijo el presidente de la Contraloría, el sandinista José Pasos.

Pero el ministro de la Presidencia, Ernesto Leal, dijo que la Contraloría no tiene ninguna potestad para solicitar la destitución del presidente Bolaños.

“La Constitución es muy clara y dice que la destitución del presidente es solo por incapacidad de gobernar, y por ende creo que lo que se quiere es violar la Constitución”, dijo Leal.

Misión OEA Ilega a Managua

Insulza llega a Nicaragua en su primera misión de mediación en crisis. Y lo hace precisamente cuando el conflicto nicaragüense ha alcanzado uno de sus momentos más duros, cuando la oposición intenta nuevamente destituir al presidente Enrique Bolaños.

Entre las acciones que el secretario viene a ejecutar está la instalación de una comisión permanente de observación para que esté aquí vigilando, afirmó una fuente del Gobierno que solicitó no revelar su identidad.

Es que la oposición liberal y sandinista no lo recibirá con demasiado entusiasmo.

“La OEA debería de ocuparse de otros asuntos; los nicaragüenses resuelven sus propios problemas”, dijo ayer Daniel Ortega, líder del Frente Sandinista para la Liberación Nacional (FSLN).

En tanto, el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), en voz de su secretario nacional, Noel Rodríguez, decía ayer que esperaba que la misión de la OEA hiciera que el presidente Bolaños reinstaure el diálogo nacional.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:34

PAG - 4 -

Marchas a favor y contra el Gobierno

Unos 150 estudiantes de la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) se instalaron desde ayer en la vía universitaria para recibir a la iniciativa llamada “marcha contra el pacto” convocada para hoy por diferentes organizaciones civiles y pequeñas agrupaciones políticas.

Yaser Martínez, presidente de la Unión de Estudiantes Universitarios de Nicaragua (UNEN), señaló que no permitirá que participantes se tomen la avenida Universitaria. “No vamos a dejar que marchen personas que van contra el 6 por ciento, contra las reformas sociales, contra la pobreza”. El 6 por ciento es el presupuesto que el Gobierno asigna cada año a la educación superior pública y que el año pasado causó varias manifestaciones en la capital. A un lado de la “contramarcha”, como ha sido nombrada la iniciativa estudiantil, con banderas verdes (del Partido Conservador) y nicaragüenses, se ubicaron dos decenas de personas del movimiento de solidaridad democrática y del Partido Conservador.

Un total de 400 policías custodiarán la “marcha contra el pacto”, convocada por el COSEP (Consejo de la Empresa Privada) y APRE (Alianza por la República), que recorrerá las calles hoy.